
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO         

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 
COMISSÃO DE TCC 

 
 

 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO DO CONSELHO DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE 

QUÍMICA REALIZADA NO DIA 04 DE ABRIL DE 2020. 

 
1  

 

Às quatorze horas e trinta minutos do dia 04 de abril de dois mil e dois, iniciou-se, virtualmente, através da 

plataforma de vídeo conferência, google meet, a reunião ordinária do Conselho do Departamento de Química do 

Campus “Prof° Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe, no município de Itabaiana-Sergipe. 

Estiveram presentes os (as) professores (as): Heloísa de Mello, Nirly Araújo dos Reis, Marcelo Leite dos Santos, 

Jane de Jesus da Silveira Moreira, o Professor Fábio Lima, representante do núcleo servidor do DMAI, e a 

representante discente Marcela Santos de Freitas sob a presidência do chefe do departamento, o Professor Luciano 

Evangelista Fraga. Presente também como convidados a representante do corpo técnico Raquel Estevez Rocha, a 

professora Ivy Calandreli Nobre e o professor João Paulo Mendonça Lima. Ausentes justificados, o professor 

Moacir dos Santos Andrade, a professora Renata Cristina Kaitkoski Kaminski. O senhor presidente saudou a todos 

os menbros, e em ato contínuo deu início a reunião, com os seguintes pontos de pauta: 1) Informes; 2); Apreciação 

da Ata da 3a Reunião Ordinária (2022) deste Conselho Colegiado; 3) Aprovação dos orientadores para o TCC 

período 2021.2 e 2022.1; 4) Discussão e apreciação sobre a modalidade de reunião do Conselho Colegiado;5) 

Apreciação do Ad Referendum sobre a aprovação do Projeto de Pesquisa “Pirólise da fibra de coco e análise do bio-

óleo”sob coordenação do Prof. Dr. Jaderson Kleveston Schneider Relator: Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga; 6) 

O que ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. O senhor presidente saudou a todos os participantes, dando por 

iniciada a reunião, e antes de dar sequência aos informes, o senhor presidente colocou em discussão os pontos de 

pauta. Não havendo nenhuma manifestação de interesse dos presentes, deu sequência aos informes. O senhor 

presidente informou que, os docentes que ainda não atualizaram os componentes curriculares no sistema, que os 

atualizasse, pois é de extrema importância, e que não é uma exigência de cunho pessoal da chefia, e sim, que são 

normas acadêmicas a serem seguidas e cumpridas, citando os artigos quinze e sessenta e quatro. Segundo item de 

pauta: Apreciação da Ata da 3a Reunião Ordinária (2022) deste Conselho colegiado. O senhor presidente 

esclareceu que, a ata foi disponibilizada para que os conselheiros sinalizassem interesse sobre alterações à ata, a 

qual foi registrada e documentada. Sendo assim, o presidente abriu espaço para discussão e submeteu a mesma a 

votação. Decisão: O conselho aprovou de forma unânime a ata. Terceiro item de pauta: Aprovação dos 

orientadores para o período 2021.2 e 2022.1. O senhor presidente mencionou que o conselheiro João Paulo 

Mendonça Lima, solicitou a inclusão deste terceiro ponto de pauta. O senhor presidente, o professor Luciano 

Evangelista Fraga, passou a palavra para o conselheiro João Paulo Mendonça Lima. O Conselheiro João Paulo 

Lima, agradeceu o espaço e iniciou a apresentação com os nomes dos discentes seus respectivos orientadores bem 

como os títulos dos trabalhos de conclusão de curso. Enfatizou que, a apresentação foi feita afim de que os demais 

conselheiros estivessem a par dos orientadores bem como dos títulos dos TCCs. O senhor presidente abriu espaço 

para que os demais conselheiros pontuassem ou até mesmo indagassem a acerca da apresentação feita. Não havendo 

nenhuma manifestação por parte dos conselheiros, o senhor presidente prosseguiu sua fala, pontuando que tinha 

uma dúvida e que esta era de cunho administrativo, no que diz respeito do afastamento da professora Edinéia Tavares 

Lopes para o pós-doutorado, ou seja, se a mesma poderá permanecer como orientadora, tendo em vista seu 
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33  afastamento. Destacou que irá buscar nas normas acadêmicas, se há algo que impeça ou não a professora Edineia 

Tavares Lopes de continuar como orientadora de TCC, mediante seu afastamento. O conselheiro João Paulo 

Mendonça Lima, informou que, convocará a comissão de TCC, no dia doze de abril no período da tarde. Pontuou 

sobre a necessidade da reunião, afim de discutir alguns pontos acerca das defesas dos projetos pesquisas e 

modalidades de apresentação. Prosseguiu sua fala, relatando que, estrutura do projeto, abordagem metodológica na 

pesquisa, já foram abordados. Explanou ainda que irá retomar itens tais como: abordagem metodológica e questões 

éticas nas pesquisas solicitando que os orientandos sempre mostrem o que estão fazendo e que seus orientadores os 

acompanhassem de perto. Destacou que desde o primeiro dia de aula, ficou definida as datas da defesa dos projetos, 

sendo estes dias cinco e seis de maio, para que os discentes tivessem tempo hábil para fazer as correções dentro da 

disciplina PEQ I. Continuou seu relato mencionando que, percebeu juntamente com a professora Nirly Araújo dos 

Reis, que os discentes estão chegando tardiamente na fase de coleta. O conselheiro Marcelo Leite dos Santos 

explanou a respeito do comentário do professor João Paulo Mendonça Lima no que diz respeito a fase de coleta, 

destacando a importância e ao mesmo tempo preocupação. Prosseguiu sua fala, pontuando que não é favorável ao 

enrijecimento das normas no que diz respeito a projetos e monografias, em relação a documentação. Sugeriu que no 

primeiro dia da aula de PEQ I, já ficasse estabelecido questões práticas como: O que o aluno precisa entregar, o que 

o aluno pode escrever? Reconheceu que, os projetos estão melhorando acentuadamente. Associou à fase tardia da 

coleta por parte dos discentes, ao fato da quantidade de demandas e dos prazos atribuídos aos mesmos. Recomendou 

que os modelos dos documentos apresentados no primeiro dia de aula da disciplina PECI fossem disponibilizados 

no site do curso. O conselheiro João Paulo Mendonça Lima, destacou que desde o dia vinte e quatro de fevereiro 

foi disponibilizado o modelo de projeto pesquisa. Prosseguiu sua fala, mencionando que, estabeleceu as datas cinco 

e seis de maio no intuito de traçar uma meta e que entendeu a pertinência do comentário do professor Marcelo Leite 

dos Santos. O senhor presidente, colocou em apreciação este ponto de pauta. Não havendo nenhuma manifestação 

o terceiro item de pauta: Aprovação dos orientadores para o TCC período 2021.2 e 2022.1 foi aprovado por 

unanimidade. Ressalta-se que, o anexo concernente a apresentação consta no final desta ata. Quarto item de pauta: 

Discussão e apreciação sobre a modalidade de reunião do Conselho colegiado. O senhor presidente abriu espaço 

para a discussão e votação, acerca do tipo de modalidade reuniões do conselho colegiado. Pontou que, os 

conselheiros que concordassem com modalidade presencial permanecessem como estão. Decisão: O conselho, de 

forma unânime aprovou a modalidade presencial das reuniões a partir do mês de maio. Quinto item de pauta: 

Apreciação do Ad Referendum sobre a aprovação do Projeto de Pesquisa “Pirólise da fibra de coco e análise 

do bio-óleo”sob coordenação do Prof. Dr. Jaderson Kleveston Schneider. O senhor presidente, mencionou que 

o professor Jaderson Kleveston Schneider, o indagou a respeito da tramitação necessária para aprovação do projeto 

pesquisa. Destacou que ele mesmo foi o relator do projeto. Prosseguiu sua fala, justificando que a provação foi feita 

por Ad referendum, pois, o professor Jaderson Kleveston Schneider, precisava do extrato de ata bem como anexar 

a carga horária e homologar ao PAD. Relatou que uma parte do projeto será executado no campus professor Alberto 

Carvalho/ Itabaiana- se e que a outra no campus universitário de são Cristóvão com a participação de duas discentes 

do curso de química do campus Professor Alberto Carvalho, com colaboração do ITP da Universidade Tiradentes 

O senhor presidente abriu espaço para discussão em relação ao ad referendum, não havendo nenhuma manifestação, 

o mesmo foi aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: O que ocorrer. O senhor presidente ocorreu sobre 

a necessidade de uma reunião do NDE, afim de discutir a reformulação do PPC, com base na resolução número dois 

do ano de dois mil e dezenove. Pontou que o prazo de dois anos para reformulação, foi prorrogado para três anos. 

Foi perguntado pelo senhor presidente, se algum conselheiro teria mais o que ocorrer, não havendo, o senhor 

presidente, o professor Luciano Evangelista Fraga, agradeceu o comparecimento dos demais, declarando a reunião 

por encerrada, e para constar, eu Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será 

assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, quatro de abril de dois mil e vinte dois. 
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Cronograma de apresentação dos projetos de Pesquisa em Ensina de Química e orientadores – Período 2021-2  

 

 

Item Aluno Tema Orientador/coorientado r Banca 

examinadora 

Data e 

horário 

Local 

 

1. 

Ane Victoria 

  Cerqueira 

dos                        Santos 

Mulher na ciência: fatores 

históricos e  

perspectivas atuais 

 

Nirly Araujo dos Reis 

   

 

2. 

 

Danilo 

 Mesquita dos 

Santos 

Alimentação saudável: 

investigando o 

entendimento sobre lipídeos 

associado a obesidade 

Moacir Santos 

Andrade 

   

 

3. 

 

Edilane dos Santos 

A Química Forense 

aplicada em aulas 

experimentais do curso de 

Química 
Licenciatura 

Moacir Santos 

Andrade 

   

4. Evanilson Lima  

de Andrade 

Produção de material 

didático com foco nos 

carboidratos 

Heloísa de Mello    

 

 

5. 

 

Evilyn Beatriz 

Oliveira de 

Carvalho 

Perfil do discente evadido 

e momento da saída: uma 

análise no curso de 

Licenciatura em Química 

da Universidade Federal 

de Sergipe 

Campus Professor Alberto 

Carvalho 

 

João Paulo 

Mendonça                        Lima 

   



 

 

6. 

 

José 

Luanderson 

Santos 

Andrade 

 

Formação de 

 professores de Ciências 

 

Ivy Calandreli Nobre 

Márcio Andrei 

Guimarães 

 

   

 

7. 

 

Leticia 

Domingos 

dos Santos 

Concepções de 

universitários na 

aprendizagem em 

Química Orgânica: quais 

raízes do ensino médio 

esses alunos trazem? 

 

Moacir Santos 

Andrade 

   

 

8. 

Leticia Mauline 

Dantas Lima 

O ensino de Radiação a 

partir de uma perspectiva 

de exposição aos raios 

solares 

Marcelo Leite 

dos                    Santos 

   

 

9. 

Lucas Teles da 

Silva  Santos 

Experimentos 

relacionados a temática do 

cangaço 

Nirly Araujo dos Reis    

 

10. 

 

Marilene dos  

Santos 

Contextualizando a 

aplicação de Oficina 

temática 

Ivy Calandreli Nobre 

Marcelo Leite dos 

Santos 

   

 

11. 

 

Midia de Lima 

Santos 

Conceitos químicos que 

norteiam o processo de 

produção de pão 

Valéria Priscila de 

Barros 

Ivy Calandreli Nobre 

   

 

 

12. 

 

Mylena 

Nascimento 

Santos 

O papel da elaboração e 

aplicação de oficinas 

temáticas na formação 

inicial de bolsistas do 

PIBID/Química da 

UFS/campus Professor 

Alberto Carvalho 

 

 

João Paulo 

Mendonça  Lima 

   

13. Ronald Gabriel 

Silva Santana 

Contextualização do uso 

de anabolizantes: uma 

visão didática voltada 

para o ensino    de Química. 

 

Luciano Evangelista 

Fraga 

   

 

14. 

 

Simone Santos 

Andrade 

O processo de 
orientação/colaboração no 

PIBID e seu papel na formação 

de professores 

 

 

João Paulo 

Mendonça Lima 

   



 

15. 

Tamires Souza 

Menezes 

 

Quais são os/as docentes que 

atuam no Colégio Estadual 

Quilombola 27 de maio 

 

Edinéia 

Tavares 

Lopes 

 

   

 
16. 

Vivia Milena Silva da 

Conceição 
 

Uma visão de discentes e 
docentes da UFS sobre os 
motivos para evasão no 

curso de Licenciatura em 
Química 

 

João Paulo 
Mendonça Lima  
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